



Projet d'animation pastorale

Ensemble scolaire Charles de Foucauld

La pastorale concerne toute la Communauté de l'Ensemble scolaire Charles de Foucauld : Les enseignants, le personnel, les élèves et leurs parents, les bénévoles de l'OGEC et de l'APEL. Elle englobe tout ce que nous vivons au quotidien au sein de nos établissements.

La pastorale c'est :

- Accueillir et accompagner les jeunes qui nous sont confiés qu'ils soient de confession catholique, d'une autre religion ou sans religion.
- Vivre dans un esprit de partage et de fraternité à la lumière des valeurs de l'Évangile.
- Créer un environnement qui favorise le bien-être de chacun.
- Encourager le respect mutuel.
- Contribuer à la formation intégrale de chaque jeune.

Le charisme de Saint Charles de Foucauld

Charles de Foucauld est un militaire, explorateur, géographe et ermite français du XIXe et du début du XXe siècle, connu pour sa vie ascétique et son engagement spirituel profond.

Le charisme de Charles de Foucauld peut être résumé en trois principes clés :

- **Présence parmi les plus pauvres** : Il choisit de vivre au milieu des populations musulmanes du Sahara, adoptant un style de vie simple et humble. Son désir est de partager la vie quotidienne des personnes qu'il sert et de témoigner de l'amour de Dieu par sa présence.
- **Fraternité universelle** : Charles de Foucauld aspire à promouvoir la fraternité universelle, en cherchant à établir des liens de compréhension et de respect entre les différentes religions et cultures. Son approche est basée sur le respect, la bienveillance et l'acceptation.
- **Vie évangélique** : Il vit selon les enseignements évangéliques, cherchant à imiter la vie de Jésus Christ, notamment dans son humilité, son amour pour les pauvres et son abandon total à la volonté de Dieu. Il consacre une partie significative de son existence à la méditation sur la vie de Jésus et à l'adoration eucharistique.

Afin de faire vivre pleinement ce charisme, nous nous efforçons d'intégrer les principes de Saint Charles de Foucauld dans les propositions destinées à nos élèves.

Une équipe pastorale au service du projet

Le projet d'animation pastorale est porté par les chefs d'établissement du premier degré et du second degré.

Il est coordonné par l'Animatrice en Pastorale Scolaire (APS).

Le prêtre envoyé, nous accompagne dans sa mise en œuvre.

Tous les adultes qui travaillent dans l'établissement sont impliqués dans ce projet.

Dans l'esprit de Saint Charles de Foucauld, porté par la fraternité universelle, nous proposons à tous nos élèves de :

- **Découvrir les religions**
 - Découverte des grandes fêtes chrétiennes en maternelle.
 - Culture religieuse en élémentaire.

- **Partager des moments de fraternité**

Temps forts de fraternité vécus dans le gymnase pour tous les enfants de l'école, du collège, et du lycée.

- **Créer du lien intergénérationnel**

Le lien avec la résidence pour seniors « Les Jardins d'Arcadie ». Plusieurs temps de rencontre sont organisés chaque année : concert de Noël, défilé de carnaval, chasse aux œufs, ...

Ces moments d'échange offrent l'opportunité de partager des instants mémorables et de tisser des liens intergénérationnels précieux.

Dans l'esprit de Charles de Foucauld, porté par la présence parmi les plus pauvres, nous proposons à tous nos élèves :

- **D'écouter des témoignages inspirants**

Découverte d'associations et de personnes qui s'engagent.

Chaque année, des personnes engagées dans des associations humanitaires, solidaires, caritatives interviennent auprès des élèves pour leur parler de leur parcours, de leur engagement auprès des autres, des plus pauvres.

- **De s'engager**

Nous invitons les jeunes à s'engager dans des projets caritatifs et à témoigner de leurs actions auprès des autres élèves de l'établissement : Par exemple avec l'association « Sainjovinavo », avec le pèlerinage à Lourdes, dans des actions de prévention....

L'établissement encourage activement l'esprit de générosité et de solidarité par le biais de collectes régulières, de repas solidaires invitant ainsi les jeunes à partager et à contribuer à des causes importantes : Par exemple la collecte de bouchons, de vêtements, de denrées alimentaires, de produits d'hygiène, l'opération « bol de riz »...

Dans l'esprit de Charles de Foucauld, porté par la vie évangélique, nous proposons aux élèves qui le souhaitent de :

- **Grandir dans leur foi**

Nous proposons aux élèves qui le souhaitent d'approfondir et de renforcer leur foi catholique au sein de notre établissement.

- Appel décisif des catéchumènes.
- Préparation aux sacrements : baptême, première communion, confirmation.
- Catéchèse à l'école primaire, au collège et au lycée.
- Des messes mensuelles et pour les temps forts liturgiques célébrées dans la chapelle Sainte Elisabeth.

Pour faire vivre ce projet :

- Un espace de rencontre est ouvert à tous sur le site Jeannot.
- Un conseil pastoral se réunit deux fois par an pour évaluer les actions entreprises dans le cadre de l'animation pastorale et pour envisager de nouvelles orientations. Ce conseil est composé de tous les membres de la communauté de l'ensemble scolaire Charles de Foucauld, désireux de s'impliquer dans la pastorale.

« Plus on aime Dieu, plus on aime les hommes »

Saint Charles de Foucauld

